
Труженики 
района, встре
тим XXIV съезд 
КПСС ударным 
трудом!
Всероссийское совещание председателей 
исполкомов сельских и поселковых 
Советов депутатов трудящихся СОВЕТЫ—ОГРОМНАЯ СИЛА

Выполнению постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении работы
сельских и поселковых Советов де
путатов трудящихся» и задачам 
Советов по достойной встрече
XXIV съезда партии посвящено
Всероссийское совещание предсе
дателей исполкомов сельских и по- 
селковых Советов депутатов трудя
щихся. Оно открылось*  24 ноября 
в Москве, в Большом Кремлев
ском дворце. В столицу съехалось 
около двух тысяч человек из раз
ных уголков Российской Федерации.

Тепло встретили собравшиеся 
появление товарищей Г. И. Вороно
ва, А. П. Кириленко, Д. С. Полян
ского, М. А. Суслова, И. В. Капи
тонова.

В работе совещания принимают 
участие члены Президиумов Вер
ховных Советов СССР и РСФСР, 
заместители Председателя Совета 
Министров РСФСР, министры, а 
также руководящие работники 
центральных ведомств, партийных 
и хозяйственных организаций.

Совещание открыл Председатель 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР М. А. Яснов.

С большим подъемом участники 
совещания избрали почетный пре
зидиум в составе Политбюро ЦК 
КПСС.

С докладом «О выполнении по
становления ЦК КПСС «Об улуч
шении работы сельских и посел?<о- 
вых Советов депутатов трудящихся» 
и задачах сельских, поселковых Со
ветов депутатов трудящихся Россий
ской Федерации по достойной встре
че XXIV съезда КПСС» выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров РСФСР 
Г. И. Воронов.

Наше совещание, сказал он, про
ходит в дни, когда советские люди

Рассмотрев поступившие в испол
ком протоколы общих собраний, 
граждан и обществ трудящихся Ко
чубеевского района, выставивших^ 
кандидатов в народные судьи Кочу
беевского народного суда и заявле
ния кандидатов о их согласии балло
тироваться в данный народный суд 
:по соответствующему избирательно
му округу от выставивших организа
ций, на основании ст. 31 «Положе
ния о выборах районных (городских) 
народных судов РСФСР», — испол
ком райсовета депутатов трудящихся 
РЕШАЕТ: 1. Зарегистрировать кан
дидатами в народные судьи:

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 1

Коржова Дмитрия Анисимовича, 
1930 года рождения, русского, члена 
КПСС, образование высшее юриди-

подводят итоги своей созидательной 
работы по выполнению восьмого 
пятилетнего плана, готовятся дос
тойно встретить предстоящий XXIV 
съезд партии. В связи с этим на со
вещании, в котором участвуют пред
ставители самого многочисленного и 
массового звена местных Советов, 
призванных играть активную роль в 
хозяйственном и социально-культур
ном строительстве, нельзя не кос
нуться предварительных итогов вы
полнения пятилетки по РСФСР.

В Российской Федерации объем 
промышленного производства уве
личился по сравнению с 1965 го
дом примерно в 1,5 раза, что соот
ветствует Директивам XXIII съезда 
КПСС. Производство товаров народ
ного потребления возросло более чем 
в 1,4 раза.

Не менее серьезных успехов до
бились и труженики сельского хо
зяйства РСФСР. Они успешно вы
полнили важнейшую хозяйственно- 
политическую задачу, поставленную 
ХХШ • съездом партии, — довести 
в 1970 году производство зерна по 
РСФСР до 110 —120 миллионов 
тонн. Валовой сбор зерна в этом 
году составил 112 миллионов тонн.

Сельские и цоселковые Советы, 
претворяя в жизнь постановление 
ЦК КПСС, под руководством пар
тийных организаций , значительно 
улучшилии работу, активно способ
ствовали досрочному выполнению 
пятилетки, отметил докладчик.

В Советах проходят замечатель
ную школу управления государст
венными и общественными делами 
миллионы рабочих, колхозников, 
представителей интеллигенции. 
Только в сельские и поселковые 
Советы РСФСР избрано 758 тысяч 
депутатов.

На современном этапе коммуни
стического строительства экономи

О регистрации кандидатов в народные судьи
ческое, работающего председателем 
Кочубеевского районного народного 
суда, проживающего в с. Кочубеев
ском — от общего собрания членов 
колхоза им. Октябрьской революции.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 2

Королевскую Нину Александровну, 
1928 года рождения, русскую, члена 
КПСС, образование высшее юриди
ческое, работающую народным судь
ей Кочубеевского района, проживаю
щую в с. Кочубеевском — от обще
го собрания членов колхоза им. Ча
паева.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ №3

Реутину Александру Ивановну, 
1938 года рождения, русскую, члена 
КПСС, образование высшее юриди
ческое, работающую народным суд

ка была, есть и будет главной забо
той местных Советов. Глубже зани
маться вопросами производства 
их прямая обязанность.

Сейчас в каждом хозяйстве раз
работаны мероприятия по выполне
нию постановления июльского Пле
нума ЦК КПСС. В осуществлении 
их сельские и поселковые Советы 
могут и должны найти свое место.

Г. И. Воронов остановился на 
вопросах деятельности Советов, свя
занных с улучшением дела народного 
образования, здравоохранения, соци
ального обеспечения, торговли и об
щественного питания, работой пред
приятий бытового обслуживания, с 
благоустройством сел и поселков, 
жилищным и дорожным строитель
ством. Он отметил, что в целях луч
шего удовлетворения нужд и расту
щих запросов трудящихся нужно ко
ординировать усилия расположенных 
на подведомственной Советам терри
тории колхозов, совхозов, предприя
тий и организаций.

Характерной чертой в деятельно
сти сельских и поселковых Советов 
за последние годы явилось дальней
шее укрепление демократических 
принципов, отметил докладчик.

Разрешите, товарищи, сказал Г. И. 
Воронов в заключение, от вашего 
имени заверить Центральный Коми
тет КПСС и Советское правительст
во в том, что Советы депутатов тру
дящихся Российской Советской Фе
деративной Социалистической Рес
публики сделают все, чтобы с честью 
выполнить поставленные перед ними 
задачи, оправдать высокое доверие 
партии и народа, достойно встретить 
XXIV съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза.

(ТАСС).'1

Одними ,из первых в 
районе заканчивают 
уборку сахарной свек
лы труженики колхо
за «Полярная звез
да». Трактористы это 
го хозяйства С. И. Ло- 
гош и Г. В. Соловьиное' 
на своих агрегатах 

убирают последние 
гектары сладких кор. 
ней. Большую псь 
мощь им оказывают 
водители самоходных 
шасси Н. П. Коцубин 
и В. Д. Долгополов, 
которые перевозят са
харную свеклу от 
комбайна на очисти
тельную площадку.

Фото П. Брязгуна.

ей Арзгирского района, проживаю
щую в с. Арзгир — от общего собра
ния рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих откормсов- 
хоза «Курсавский».

2. На основании ст. 35 «Положе
ния о выборах районных (городских) 
народный судов РСФСР включить, 
товарищей: Коржова Д. А., Королев
скую Н. А., Реутину А. И. в изби
рательные бюллетени для баллоти
ровки по соответствующему избира
тельному округу по выборам на
родных судей Кочубеевского народно
го суда, Ставропольского края.
Председатель исполкома райсовета 
депутатов трудящихся

В. ПРУТКОВ. 
Секретарь исполкома райсовета 
депутатов трудящихся

А. ВЕРТЕЛЕЦКИИ.

Указ Президиума 
Верховного Совета СССР 
о награждении товарища

Л. Свободы орденом 
Октябрьской революции
За активную деятельность, направ

ленную на развитие и укрепление 
братской дружбы и сотрудничества 
между народами Советского Союза 
и Чехословакии, за большие заслуги 
в борьбе за мир и социализм и в 
связи с семидесятипятилетием со . 
дня рождения наградить Президента 
Чехословацкой Социалистической 
Республики Людвига Свободу орде
ном Октябрьской Революции.
Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верхов

ного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Под знаменем 
интернационализма

БУДАПЕШТ, (ТАСС).
Второй день продолжает работу 

съезд венгерских коммунистов. За 
его работой с большим интересом 
следят все трудящиеся республики, 
братские партии и народы социалисти
ческих стран. Особую значимость 
этому важному событию в жизни 
Венгрии придает присутствие на 
съезде более 30 делегаций комму
нистических и рабочих партий.

На съезде началось обсуждение 
отчета Центрального Комитета Вен
герской социалистической рабочей 
партии и Центральной контрольной 
крмиссии. Выступающие делегаты 
отмечают важную роль дальнейшего 
развития и укрепления братских 
связей и всестороннего сотрудниче
ства с партиями и народами социали
стических стран и прежде всего с 
КПСС и Советским Союзом.

Слово предоставляется Генерально
му секретарю ЦК КПСС товарищу 
Л. И. Брежневу. Все встают. В зале 
вспыхивают горячие аплодисменты.

Принимая текст приветствия ЦК 
КПСС, член Политбюро ЦК ВСРП, 
Председатель Государственного соб
рания ВНР Д. Каллаи сказал:

Позвольте мне поблагодарить за 
дружеские, товарищеские слова, про
звучавшие в речй тов. Брежнева, за 
приветственное послание Централь
ного Комитета КПСС нашему съез
ду и за прекрасное художественное 
произведение — великолепный сим
вол нашей борьбы.

Затем на съезде были продолже
ны прения по отчетам ЦК ВСРП и 
ЦКК.

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 ноября, в 10 часов утра в 

• зале заседаний РК КПСС со
стоится семинар пропагандистов 
системы партийного и комсо
мольского просвещения, руково
дителей ленинских народных 
школ.



С пленума РК ВЛКСМ 

Быть инициаторами, 
идти вперед

На состоявшемся 
недавно пленуме РК 
ВЛКСМ был рассмот
рен вопрос: «Постанов
ление ЦК ВЛКСМ «о 
работе Петровского
райкома комсомола 
Ставропольского края» 
и задачах Кочубеев
ской районной комсо
мольской организации 
по его выполнению».

В докладе первого 
секретаря РК ВЛКСМ 
В. Московченко гово
рилось, что недостатки, 
отмеченные бюро ЦК 
ВЛКСМ в работе Пет
ровского райком а ком
сомола, присущи и на
шей комсомольской ор
ганизации.

Комсомольцы и мо
лодежь района сейчас 
готовятся достойно 
встретить XXIV съезд 
партии. В юбилейном 
году они принимали ак
тивное участие в весен
нем севе, уборке уро
жая, закладке силоса, 
вспашке зяби. Так, на 
период уборки урожая 
было создано и работа
ло 20 комбайновых 
Комсомольске - м оло- 
дежных агрегатов. Пе
редовиками жатвы ста
ли В. Белоусов - из 
колхоза имени Балахо
нова,'В. Дудко из 
колхоза имени Чапае
ва, А. Бондаренко из 
колхоза «Казьминский» 
и другие.

В животноводстве 
высоких . показателей 
добивается доярка Ни
на Акимова из сов
хоза «Беломечетский», 
награжденная грамотой 
ЦК ВЛКСМ и «Почет
ным знаком». Близки к 
завершению годовых 
планов доярки М. Кот
лярова из совхоза 
«Беломечетский», Н. 
Никишина из колхо
за им ени Чапаева и 
другие. Хорошо работа
ют: телятница колхоза 
имени Ленина П. Ба- 
лошова, чабан колхоза 
«Заветы Ильича» А. 
Юшко, чабан совхоза 
«Родина» В. Шаба
нов.

Однако, отмечает 
докладчик, становится 
все меньше молодежи 
на фермах. Если в 

К 150-летию 
со дня рождения

Ф. Энгельса

САРАТОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Этот город носит 
имя Ф. Энгельса. В прош
лом он был небольшим 
поселком, сегодня — один 
из*промышленных  центров 
Поволжья. За годы Со
ветской власти на левом 
берегу Волги, на месте 
деревянных лачуг, вырос
ли корпуса промышлен
ных предприятий, благо
устроенные жилые квар-

1967 году в животно
водстве работало 432 
комсомольца, то сейчас 
— 258. Объясняется 
это тем, что уровень 
механизации трудоем
ких процессов в жи
вотноводстве низкий. 
Особенно тревожное 
положение с этим сло
жилось в совхозах рай
она. Ручной труд, не
упорядоченный рабо
чий день, низкая куль
тура производства при
водят к большой текуче
сти кадров.

Во многих ком со*  
мольских организациях 
мало уделяется внима
ния расстановке моло
дежи на производстве. 
Н колхозе «Путь Ле
нина» из 56 комсомоль
цев в животноводстве 
занято только 6. Рас
пались два комсомоль
ско-молодежных кол
лектива в колхозе «Ро
дина». Но такое поло
жение мало тревожит 
ком итеты комсомола 
этих хозяйств.

В связи с этим, воз
никает проблема зак
репления молодежи на 
селе. Из 767 выпускни
ков этого года, только 
56 человек выразили 
желание трудиться на 
полях и фермах своих 
хозяйств. Не все юно
ши после демобилиза
ции из рядов Советской 
Армии возвращаются в 
родные села. Все это 
результат того, что 
комитеты комсомола, 
подчас остаются в сто
роне от запросов, ин
тересов, судеб каждого 
молодого человека. Как 
правило, уходит та мо
лодежь, которая не 
ощущает заботы о себе 
не видит перспектив 
на будущее.

Комсомольские орга
низации почти не зани
маются вопросами со
циалистического сорев
нования. Комитеты 
ВЛКСМ колхозов 
«Путь Ленина», «По
лярная звезда», совхо
за «Невинномысский» 
не пропагандируют 
опыт своих передови
ков.

Как отмечалось в 
докладе, в последнее 
время улучшилась 

ГОРОД НА ВОЛГЕ
талы, школы, театры, ста
дионы. Город продолжает 
расти. Сегодня он живет 
и трудится в преддверии 
знаменательного события 
— XXIV съезда КПСС. 
Среди коллективов про
мышленных предприятий 
Энгельса развернулось со
циалистическое соревнова
ние в честь съезда. Его 
инициаторами выступили 
текстильщики одного из 
крупнейших в стране Эн- 
гельсского комбината хи

мического волокна. В ны
нешнем году народное 
хозяйство страны получит 
от тружеников города на 
миллионы рублей сверх
плановой продукции.

НА СНИМКАХ: новая 
магистраль города—прос
пект Строителей.

Энгельсский комбинат 
химического волокна. Но
вый цех для изготовления 
волокна эластик.
Фото А. Овчинникова.

Фотохроника ТАСС

В райисполкоме
Исполком на своем заседании рас

смотрел вопрос об итогах финансово
хозяйственной деятельности Кочубе
евского комбината коммунальных 
предприятий, райбыткомбината, кир
пичного завода, райдезотделения и 
дирекции киносети и отметил, что в 
большинстве этих организаций и 
предприятий девятимесячный план 
выполняется неудовлетворительно. 
Например, райбыткодебинат не выпол
нил план по всем видам услуг, осо
бенно плохо обстоит дело с пошивом 
обуви. Комбинат коммунальных пред
приятий за прошедший месяц получил 
5900 рублей убытка. Плохо населе
ние обеспечивается питьевой водой, 
медленно идет благоустройство села 
и ассигнование на капитальный ре
монт.

Неудовлетворительное положение 
с выполнением плана сложилось в 
дирекции киносети. Из-за отсутствия 
механиков только в третьем квартале 
киноустановки простояли 116 дней. 
20 киноустановок не выполнили свое
го плана.

Дирекция допускает перерасход 
оборотных и приравненных к ним 
средств. Не выполняется план отчис
ления от прибыли в бюджет.

Райисполком указал руководите, 
лям на существующие недостатки и 
обязал принять меры по выполнению 
плана.

внутрисоюзная работа, 
регулярно проводятся 
комсомольские собра
ния, несколько оживи
лась работа клубов и 
кружков в комсомоль
ском политпросвеще
нии.

Сейчас во всех ком
сомольских организа
циях проходит Ленин
ский зачет, посвящен
ный XXIV съезду 
КПСС. Встретить 
съезд ленинской пар
тии успехами в труде, 
учебе — долг комсо
мольцев района.

На пленуме высту
пили секретарь коми
тета ВЛКСМ колхоза 

«Казьминский» А. Ла

гунов, трактористка 
совхоза «Беломечет
ский» А. Дорошенко, 
старшая пионервожа- 
тая Ивановской сред
ней школы В. Бикмае- 
ва, секретарь комитета 
ВЛКСМ совхоза «Во
дораздельный» С. Аса
дова, секретарь комите
та ВЛКСМ ПМК-1 П. 
Делиергиев, секретарь 
комитета ВЛКСМ сов
хоза «Восход» В. Кур
банов, секретарь ком
сомольской организа
ции Курсавского АТП 
А. Атаманов.

В работе пленума 
приняли участие сек
ретарь райкома КПСС 
Л. К. Зинковская и 
инструктор крайкома 
ВЛКСМ М. Байрак.

М. ГАЙДУКЕВИЧ, 
наш. корр.

Навстречу 
выборам

В колхозе имёни Лени
на началась подготовка к 
выборам народных судей. 
Все коммунисты — аги
таторы приступили к ра
боте на улицах, закреплен
ных за ними. Переписаны

Вчера в колхозе «Казь
минский» состоялось засе
дание парткома с члена
ми избирательной комис
сии, на котором обсужде
ны мероприятия и вопро
сы, связанные с подготов
кой к выборам народных 
судей.

Уже сейчас здесь во 

В колхозе имени М. Горького интересно и со
держательно ведет занятия в системе политиче
ского просвещения преподаватель Султанской 
средней школы Михаил Васильевич Бугаев. Про
пагандистский стаж у него равен почти четверти 
века. Слушатели кружка научного коммунизма, 
которым руководит М. В. Бугаев, всегда полу
чают исчерпывающие ответы на самые сложные 
вопросы марксистско-ленинской философии. И, 
как правило, посещаемость в этом кружке хоро
шая.

Ольга Максимовна Подольская является про
пагандистом в сети комсомольского политпросве
щения. Большой опыт и эрудиция позволяют про
водить ей занятия в очень яркой и привлекатель
ной форме.

НА СНИМКЕ: лучшие пропагандисты колхоза 
имени М. Горького М. В. БУГАЕВ и О. М. ПО
ДОЛЬСКАЯ обмениваются мнениями о новин
ках литературы.

Фото П. Брязгуна.

избиратели, составлены 
списки, проведены бесе
ды о выборах народных 
судей. Оборудованы агит
пункты, в них утвержде
ны заведующие.

В первые дни избира
тельной кампании добро
совестно отнеслись к сво
им обязанностям агитато
ры — коммунисты А. М. 
Юшкова, Н. Г. Звеков, 
Ф. Д. Шаповалов.

всех бригадах и производ
ственных участках прове
дены собрания, на изби
рательных участках обо
рудованы агитпункты, хо
рошо используются сред
ства наглядной агитации.

В настоящее время аги
таторы проводят встречи- 
беседы с избирателями.

НА _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ПРЕДСЪЕЗДОВСКОЙ ВАХТЕ
Завершаем

Память знатного 
свекловода Героя Со
циалистического Труда 
И. М. Нагорного хра
нит много нелегких мо
ментов по выращива
нию и уборке урожая. 
Но такой трудной осе
ни, как нынешняя, он 
не помнит. Опытный 
звеньевой испытал все 
знакомые ему вариан
ты механизированной 
уборки корней, но дож
ди переувлажнили поч
ву, сделали комбайны 
почти бессильными.

Совет третьей брига
ды колхоза имени Ча
паева, партийная орга
низация мобилизовали 
на уборку сахарной 
свеклы все трудоспо
собное население. Око
ло 150 человек, объе
диненных в звенья.

До каждого члена 
звена доведены днев
ные нормы выработки 
— 700 килограммов. 
Люди трудятся с огонь
ком, очищая по 10 — 1 
центнеров корней в 
день.

Вот уже 12 дней тру
дится на плантации 
мужское звено из 20 
человек, которым ру
ководит В. Н. Шаба
нов. Пример в работе 
показывают Николай 
Шумский, Иван Хар
ченко, Петр Наумов, 
Иван Козубов и многие 
другие.

Ощутимую помощь 
свекловодам оказывает 
звено пенсионеров, воз
главляемое ветераном 
войны Романом Андре
евичем Шуликовым. 
Вместо 7 по норме, 
каждый очищает 

до 10 центнеров корней 
в день.

На заготовительный 
пункт ежедневно от
правляем до 200 тонн 
корнеплодов.

В настоящее время 
из 250, свекла убрана 
с площади 235 гекта
ров. С каждого из них 
дала по 245 центнеров 
свеклы.

И. ЛАЗАРЕНКО, 
секретарь партбюро 
третьей бригады кол
хоза имени Чапаева.

Пятая 
рапортовала

На Кочубеевский 
свеклоприёмный пункт 
и Эркен-Шахарский са
харный завод казьмин- 
цы вывезли более 200 
тысяч центеров сахар
ной свеклы при плане 
270 тысяч центнеров.

Первой рапортовала 
о завершении плана 
продажи пятая бригада 
хозяйства. Коллективу 
нужно было вывезти 50 
тысяч центнеров свек
лы, а реализовано уже 
54 тысячи центнеров.

Близки к заверше
нию плана и тружени
ки .первой бригады.

А. САГАЙДАК, 
главный агроном 
колхоза «Казьмин
ский».



Мясо птицы—государству
-Большой удельный вес в' производстве мяса в 

колхозе «Красная звезда» занимает птица. Недав
но на заготовительный пункт хозяйство отправило 
1530 петушков, вес каждого до одного кило
грамма.

Хорошо набирают вес утята сентябрьского вы
вода. В декабре 2,5 тысячи голов будет отправле- 
и о на мясо. К этому времени вес утенка достиг
нет не менее 2 килограммов.

В. КАЛЬСИН, 
главный зоотехник колхоза «Красная звезда».

В ближайшие дни
Несмотря на небла

гоприятные погодные 
условия, а также вре
менные перебои с тран
спортом, труженики 
колхоза «Полярная
звезда» быстрыми тем
пами форсируют плав 

продажи государству

сахарной свеклы.
Хозяйством вывезено 

80 тысяч центнеров 
сладкого корня. Остав
шиеся 5 тысяч центне
ров будут проданы в 
ближайшие дни.

Г. УСТИН.

НА ЮЖНОЙ окраине села Кочу
беевского поднялись корпуса 
большого, промышленного пред

приятия. Завод является*  основной ба
зой строительной индустрии края, 
призван обеспечивать сельские строй
ки сборным железобетоном и, частич
но, лесоматериалами.

Проектная мощность предприятия 
— 70 тысяч кубометров сборного 
железобетона в год. В 1969 году за
водом выпущено 23929 кубометров 
сборного железобетона при плане 
23000 и 1270 кубометров сборного 
бетона при плане 1000.

На 1970 год заводу доведен план 
выпустить 37700 кубометров сборного 
железобетона и 1500 сборного бетона.

За десять месяцев коллектив изго
товил 26234 кубометра железобе
тона и 1037 кубометров сборного бе
тона.

КОМБИНАТ 
СМОТРИТ 
В ЗАВТРА

Основная продукция, выпускаемая 
заводом — это изделия для жилых, 
культурно-бытовых, промышленных и 

животноводческих помещений. К ним 
относятся плиты перекрытий типа 
ПТК, ребристые плиты покрытий ти
па ПКЖ, колонны, балки, фундамент
ные блоки, оболочки двоякой кривиз
ны и прочие конструкции промышлен
ного назначения.

Главной задачей коллектива завода 
в конце минувшего года и в начале 
этого, явилось освоение выпуска же
лезобетонных конструкций для стро
ительства овцеводческих комплексов, 
которые состоят из шести овчарен на 
5 тысяч голов.

Конструктивно каждая овчарня 
решена в сборном железобетоне. Это 
сборные фундаменты стаканного ти
па, колонны сечением 20x20 санти
метров, балки, прогоны таврового се
чения и другие. Все конструкции ов
чарен имеют небольшой вес до 600 
килограммов. Это позволяет вести 
монтаж кранами невысокой грузо
подъемности.

Тракторист второй 
бригады колхоза имени 
М. Горького Иван Анд
реевич Евдокимов на 
тракторе Т-20 подвозит 
корма к двум птицевод
ческим и молочното
варной фермам. На 
каждом птичнике име
ется около семи тысяч 
кур-не сушек.

По несколько рейсов 
в день делает И. А. Ев
докимов и никогда не 
опаздывает. Работники 
ферм говорят, что со 
своими обязанностями 
он справляется отлич
но.

Фото П. Брязгуна

Трудно назвать сейчас район или 
колхоз, где не строится или ни будут 
строиться животноводческие комплек
сы из нашего материала. Так, овце
водческие городки возводятся в 'нас
тоящее время в Карачаево-Черкес
ской автономной области, Красно
гвардейском, Александровском, Кочу
беевском, Ипатовском и других рай
онах края.

Только в этом году коллективу на
шего завода предстоит выдать изде
лий для девяти комплексов и сделать 
задел еще для одиннадцати. Всего по 
программе развития овцеводства па 
Ставрополье до 1973 года предстоит 
постррить 70 овцеводческих комплек
сов. Задача, как видите, большая.

Освоение выпуска конструкций для 
этих комплексов и явилось тем но
вым, что мы. называем освоением но
вых видов конструкций —. новой тех
никой.

Особую сложность представляли 
прогоны таврового сечения типа 
«БГ-60», длиной 6 метров. Во-пер
вых, надо было быстро освоить их в 
массовое производство. Во-вторых, их 
нужно изготовить за год 22400 штук. 
Сначала начали мы изготовление 
прогонов в металлической опалубке 
кассетного типа, затем перевели их 
формовку на формовочную машину. 
Для этого полностью своими силами 
на заводе была изготовлена новая 
бортоснастка, одновременно форму
ющая 4 прогона, методом немедлен
ной распалубки.

■ Это позволило обеспечить выпуск 
прогонов ежедневно 90 —100 штук.

Немало смекалки и изобретатель
ности применили здесь наши рабочие 
и ИТР,такие, как слесарь Н. В. До- 
колюк, электросварщик А. Н. Зайцев, 
главный технолог В. В. Груздев и 
многие другие.

Особо следует остановиться на ос
воении выпуска оболочек двоякой 
кривизны и обвязочных балок. На за
воде была создана новая технологиче
ская линия по механизированной фор
мовке этих конструкций, состоящая 
из шести железобетонных матриц и 
бетонораздатчика. Конструкция из 
этих изделий намного экономичнее, 
против обычных покрытий из плит 
ПКЖ, по балкам и прогонам, обес
печивают экономию до 10—12 про
центов железобетона и на квадратный 
метр покрытия, приведенной толщины 
до 20—25 процентов.

Из оболочек двоякой кривизны за
проектировано и строится в настоя
щее время овцеводческий городок в

В первой бригаде колхоза 
«Казьминский» выращен хоро
ший урожай кукурузы на зерно 
на площади 88 гектаров. Каж
дый гектар дает по 70 центне
ров зерна. На очистку почат

колхозе имени Балахонова.
Много можно было бы рассказать 

о том новом, что делается коллекти
вом завода по освоению выпуска но
вых изделий, улучшению технологии 
их изготовления. Есть много трудно
стей и неудач, многое предстоит еще 
сделать.

Отсутствие ремонтной базы, недо
статочные темпы жилищного строи
тельства, влияют на приток рабочих 
на комбинат. Сейчас остро ощущается 
недостаток < слесарей-ремонтников, 
электросварщиков, бетонщиков, ар
матурщиков и других.

И, хотя строители С МУ-3 в этом 
году сдадут в эксплуатацию более 
шестидесяти квартир, потребность в 
них все растет.

29 апреля 1970 года госкомиссией 
принят в эксплуатацию деревообраба*  
тывающий комбинат. Что он собой 
представляет? Это комплекс цехов по 
распиловке, переработке древесины и 
выпуску всех видов столярных издё4- 
лий и досок для строительства. Цеха 
выпускают оконные и дверные блоки, 
плинтусы и т. д.

Со второго полугодия по ноябрь 
ДОКом выпущено пиломатериалов 
2712 кубометров при плане. 1500 и 
столярных изделий 7142 квадратных 
метра при плане 7000. К концу года 
предусматривается выпустить 2000 
кубометров товарной доски, столяр
ных изделий 5000 квадратных мет
ров.

В будущем деревообрабатывающие 
цеха должны перерабатывать 100-- 
120 тысяч кубометров древесины в 
год.

В 1971 году начинается строитель
ство цеха древесно-стружечных плит, 
который будет работать на отходах 
лесопильного и столярного цехов.

В ближайшие годы намечается ре
конструкция и расширение завода 
ЖБИ и доведение выпуска железобе
тонных изделий до 100 тысяч кубо
метров изделий в год. Уже начато 
строительство ремонтно-механическо
го цеха в блоке с автогаражом. Скоро 
приступим к расширению склада це
мента с доведением его емкости до 
1500—2000 тонн, а в 1971 году нач
нется строительство нового арматур
ного цеха и расширение склада гото
вой продукции.

Как видно, перспективы развития 
базы стройиндустрии в селе Кочубе
евском очень большие.

С. КЛЕЙМЕНОВ, 
главный инженер Кочубеевского 
КПП.

ков пришли пенсионеры, кото
рые ежедневно задание выпол
няют на 150 процентов.

НА СНИМКЕ: пенсионеры 
на очистке початков.

Фото П. Брязгуна.

Ударный декадник
Десять дней на полях колхоза 

«Казьминский» царил трудовой 
подъем. В хозяйстве был объяв
лен ударный декадник по завер
шению сельскохозяйственных ра
бот. На уборке свеклы, кукуру
зы, конопли хорошо потрудилось 
все трудоспособное население 
колхоза.

За это время только сахарной 
свеклы убрано более 170 гекта
ров. Ожидается, что на этой неде
ле все полевые работы будут за
кончены.

П. РЕВИН, 
секретарь парткома колхоза 
«Казьминский».

Без напряжения, 
налегке
Почему колхоз «Родина» плохо 

выполняет социалистические 
обязательства?

До конца года осталось немногим 
более месяца. Скоро сельские труже
ники будут подводить итоги своей 
работы, наметят планы на будущее. 
Однако уже сейчас видно, как потру
дились в юбилейном году животново
ды колхоза «Родина». Если проана
лизировать результаты за десять ме
сяцев, то станет ясно, что воровско- 
лесцы работали без особого напряже
ния, налегке.

Достаточно привести такие данные: 
с начала года от каждой коровы здесь 
надоено по 2011 килограммов молока, 
а план его продажи государству вы
полнен на 82 процента. По самым 
скромным подсчетам специалистов, 
колхоз недодаст стране 250 тонн про
дукции. В этом году здесь планиро
валось надоить от каждой коровы по 
2300 килограммов молока. И теперь 
стало очевидным, что и этот план об
речен на провал.

Специалисты хозяйства объясняют 
низкую продуктивность скота слабой 
кормовой базой. Но это только отго
ворка. Если зимой не хватало кормов, 
то летом их было вволю. Однако и в 
этот благоприятный период животно
воды не получили большого молока. 
На первой молочнотоварной ферме 
313 коров. Здесь постоянно ощущает
ся недостаток в скотниках. Вот и 
сейчас все стадо обслуживают два 
человека. В летнее время были час
тые случаи, когда для животных не
кому было подвезти зеленую массу.

В настоящее время животные нахо
дятся на стойловом содержании. Но к 
этому ответственному моменту здесь 
не подготовились. На территории жи
вотноводческого городка непролазная 
грязь. К коровникам не подойти, а 
если подъехать, то только на тракто
ре. Управляющий отделением Н. Н. 
Медяник не организовал подвоз гру
бых кормов к ферме, их доставляют с 
поля за несколько километров. Корма 
не измельчаются, не организовано их 
дрожжевание. Животных кормят по 
зимнему рациону, но ни доярки, ни 
скотники толком не знают, сколько 

каких кормов полагается в сутки на 
корову.

Серьезным тормозом в выполнении 
продажи молока государству является 
высокая яловость коров. Так, из 20,; 
закрепленных коров за дояркой В. 
Романчук, 8 оказались яловыми, а в 
группе доярки Л. Трушевой из 20 — 
13 яловых.

Стоит глубокая осень, часто идут 
дожди. Ненастье причиняет немало 
хлопот животноводам. На второй фер
ме, кроме механической уборки на
воза, все работы выполняются вруч. 
ную. Не лучше положение и на чет
вертой молочнотоварной ферме. Здесь 
также не составлены рационы, жи
вотных кормят на глазок. В помеще
ниях, как и на второй молочнотовар
ной ферме, грязь, паутина, стены не 
побелены, в запущенном состоянии 
содержатся комнаты отдыха животно
водов.

На некоторых фермах не хватает 
доярок. Оно и понятно, нагрузка на 
каждую из них немалая — 20 коров. 
Между тем, колхоз давно приобрел 
шесть доильных агрегатов, которые 
обошлись ему в 12 тысяч рублей. 
Одно время пробовали пустить в дей- 
ствие мехдойки, но вскоре про них 
забыли. Вопрос о внедрении механи
ческого доения неоднократно обсуж
дался на заседании парткома, однако 
дальше разговоров дело не сдвинулось 
с места. В результате ценное обору
дование преждевременно пришло в 
негодность, а часть его растащили.

О том, что на механизацию в кол
хозе смотрят сквозь пальцы, говорит 
и такой факт. Есть в хозяйстве цех по 
приготовлению концентратов и жид
ких кормов. Но работает он из рук 
вон плохо. Из трубы улетучивается 
и оседает толстым слоем возле цеха 
измельченное зерно. На молочното
варных фермах не организовано из
мельчение корнеплодов. Все эти не
достатки стали возможными в резуль
тате низкой требовательности к спе
циалистам.

А между тем, в колхозе есть нема
лые возможности для резкого повы
шения продуктивности скота, и на 
этой основе успешного выполнения 
планов продажи продукции животно*  
водства.

А. АНЗИН, 
главный зоотехник.

А. ИВАНОВ, 
инженер ранеельхозуправления.



Мы с сожалением говорим подчас: «Хоро
шенькая девушка, но горбится, как старушка». 
Или: «Совсем юный, а сутулый». Немало лю
дей портит некрасивая, неправильная осанка. 
Чаще всего недостаток этот возникает в детстве, 
когда формируется позвоночник. У новорожден
ного он еще почти прямой, а потом, когда ребе
нок начинает сидеть, ходить, позвоночник по
степенно приобретает в шейно-поясничном, груд
ном и крестцовом отделах дугообразные изгибы, 
но все они обращены вперед и назад, боковых 
изгибов нет. Иное дело, когда у малыша нару
шена осанка, может развиваться болезнь — 
сколиоз.

При сколиозе грудь обычно плоская, позво
ночник искривлен в сторону, лопатки оттопыре
ны, плечи опущены, дыхание поверхностное, по
является одышка. Из-за этого, естественно, на
рушается кровообращение, обеднение крови 
кислородом ослабляет мышцы и еще более уси
ливает деформацию грудной клетки. В резуль
тате расположенные в ней органы смещаются, 
деятельность сердца, легких, циркуляция крови 
нарушаются и могут появиться легочные или 
сердечно-сосудистые заболевания.

Причин сколиоза довольно много. Бывает, 
что ребенок рождается с искривленным позво
ночником, иногда это происходит после поли
омиелита, туберкулеза, в результате травм спи
ны, грудной клетки.

Часто сколиоз появляется на почве рахита, 
а также у детей, недостаточно физически раз
витых, спящих в неудобной позе, у школьни
ков, которые, сидя за партой, или во время при-

28 ноября исполня
ется 90 лет со дня 
рождения Александра 
Александровича Блока 
(1880 — 1921). С пер
вых дней Великой Ок
тябрьской социалисти
ческой революции поэт 
встал на сторону вос
ставшего народа. В на
иболее значительных 
своих произведениях — 
поэмах «Двенадцать» и 
«Скифы» — он при
ветствовал новые си
лы, разрушающие ста
рый мир.

Фотохроника ТАСС

Уголок 
здоровЬя

Соблюдать законы
На одном из заседа

ний исполкома район
ного Совета депутатов 
трудящихся был пос
тавлен вопрос о состоя
нии воспитательной ра
боты с осужденными к 
исправительным рабо
там по месту их жи
тельства. Исполком 
отметил, что с этой ка
тегорией лиц прово
дится определенная 
воспитательная работа. 
Большинство осужден
ных находится под 
контролем коллектива.

Лучше других эта 
работа поставлена на 
Кочубеевском авто
предприятии, Богос
ловском хлебоприем

„Двенадцать**  
(Отрывок из поэмы)

Гуляет ветер, порхает снег 
Идут двенадцать человек.

Винтовок черные ремни, 
Кругом — огни, огни, огни...

В зубах — цыгарка, примят картуз, 
На спину б надо бубновый туз!

Свобода, свобода, 
Эх, эх, без креста! 
Тра-та-та!
Холодно, товарищи, холодно!

* . .

Кругом — огни, огни, огни...
Оплечь — ружейные ремни...

Революционный держите шаг!
Неугомонный не дремлет враг!

Товарищ, винтовку держи, не трусь 
Пальнем-ка пулей в Святую Русь —

В кондовую,
В избяную,
В толстозадую!

Эх, эх, без креста!
Как пошли наши ребята
В красной гвардии служить —
В красной гвардии служить — 
Буйну голову сложить!
Эх ты, горе^горькое, 
Сладкое житье!
Рваное пальтишко, 
Австрийское ружье! 
Мы на горе всем буржуям 
Мировой пожар раздуем, 
Мировой пожар в крови — 
Господи, благослави!

Если у ребенка сколиоз
готовления уроков, постоянно горбятся.

Как предупредить сколиоз? Первый путь 
профилактики — уберечь детей от рахита. Вто
рой, столь же непременный и обязательный — 
правильное их физическое воспитание. Очень 
помогают ежедневная утренняя гимнастика, 
влажные обтирания, длительные прогулки,’ 
спорт. Родители и учителя должны следить за 
осанкой ребенка, устранять незначительные, на 
первый взгляд, неудобства, повысить или пони
зить стул, изменить освещение. Если в осанке 
малыша замечены изменения — немедленно 
к врачу. Чем раньше начать лечение, тем оно 
эффективней.

В общих чертах лечебные мероприятия сво
дятся к укреплению мускулатуры — специаль
ная гимнастика, массаж (ручной, "подводный, 
общий, избирательный), плавание, гребля, ульт
рафиолетовое облучение. Как и во всех случаях, 
полезна пища, богатая белками, жирами, угле
водами, витаминами и солями.

Иногда рекомендуется укладывать ребенка 
(с той стороны, где искривление позвончника), 
на мешочки с песком. Школьников со сколиозом 
надо усаживать за партой на валик. При силь
ном искривлении надевают исправляющий кор
сет. Если перечисленные меры не помогают, 
необходима операция.

Как видите, на авось рассчитывать не прихо
дится. К лечению сколиоза надо отнестись серь
езно. А, поскольку, недуг упорный, оно должно 
быть длительным.

Н. ЛАБУНЕЦ, 
кандидат медицинских наук.

ном и кукурузоо^раба- 
тывающем комбинате, 
в ПМК-281. Однако, 
исполком отметил, что 
в колхозе имени Ча
паева, совхозах «Кочу
беевский», «Восход» и 
в других, индивидуаль
ная воспитательная ра
бота поставлена слабо. 
В коллективах, полу
чив приговоры, ив про
цессе их исполнения 
не проводится обсужде
ние осужденных. За ни
ми никто не закрепля
ется для контроля за 
их работой и поведени
ем в семье и обществе. 
Общественные инспек
торы не выделены. В 
результате всех этих 
недостатков отдельные1 
морально неустойчивые 

лица совершают но
вые преступления. Так, 
к сожалению, случи
лось в совхозе «Вос
ход» и объединении 
«Сельхозтехника».

Большое нарушение 
допущено в совхозе 
«Закубанский». Оно 
заключается в том, что 
его руководители уво
лили с работы осуж
денных без разрешения 
на это инспекции ис
правительных работ.

По вине бухгалтер
ских работников кол
хоза им. Чапаева, сов
хоза «Междуречен
ский» и колхоза «Казь
минский» затягивается 
исполнение приговоров. 
Согласно существую
щих правил, приговор 
суда приводится в ис
полнение не позже, 
чем через 10 дней с 

момента его вступле

Счастливые 
дети

В станице Барсуков- 
ской детсад совхоза 
«Восход» посещают 80 
детей. Мы, матери, на
ходясь на работе, спо
койны за них. В садике 
работает дружный кол
лектив воспитателей и 
нянь. Детей правильно 
воспитывают, учат мно
гому хорошему, регу
лярно проводят утрен
ники. На последнем ут
реннике выступали де
ти средней группы под 
руководством Н. С. 
Ефименко. Они расска
зали много стихов и 
спели любимые песни. 
В старшей группе ут
ренник вела Л. А. 
Львова. Дети пели пес
ни о Ленине и Родине, 
танцевали. А 7 нояб
ря дети старшей труп
пы выступали в Доме 
культуры.

Мы, родители, очень 
рады, что в нашем са
дике «Солнышко» ра
ботает такой дружный 
коллектив под руковод
ством Валентины Афа
насьевны Проскуряко
вой. И очень благода
рим воспитателей дет
сада за большую забо- 
то о наших детях.

М. ГОЛЕНКОВА, 
родительница.

ния в силу. Однако эти 
организации не высы
лают в инспекцию под
тверждений о получе
нии извещений к ис
полнению по месяцу и 
более.

Бухгалтерии Курсав- 
ской АТК «Ставро- 
польстроя», колхозов 
имени Чапаева и имени 
Балахонова, совхоза 
«Междуреченский» не
своевременно высыла
ют в инспекцию сведе
ния о работе осужден
ных и не делают пере
числения удержанных 
сумм.

Исполком строго 
предупредил виновных 
и принял решение, на
правленное на устра
нение отмеченных не
достатков.

М. ЗАХАРЦЕВ, 
начальник инспекции 
исправительных работ.

Карачаево - Чер
кесская автономная 
область. Более 11400 
учащихся занимаются 
в совхозе-техникуме 
«Первомайский». Го
товят здесь зоотехни
ков, ветеринарных 
фельдшеров, пчелово
дов. Планомерная си
стема совмещения 
теоретических заня
тий с практикой дает 
отличные результаты.

Только в этом году 
учебное хозяйства 
продало государству 
сверхплановой сель
скохозяйственной про
дукции на сумму свы
ше 45 тысяч рублей. 
Значительная часть 
этих денег идет на 
оснащение производ
ственно-учебной базы.

НА СНИМКЕ: уча
щиеся второго курса 
ветеринарного отделе
ния на лабораторных 
занятиях в кабинете 
химии.

И стали 
мы взрослей

До 5 класса мы чи
тали художественную 
литературу, с нами про
водили беседы о про
читанном. Но теперь 
мы в пятом классе, и 
с нами проводят чита
тельские конференции.

В тот день наш класс 
выглядел торжествен
но, были развешены 
высказывания о кни
гах, оформлена книж
ная выставка. Состоя
лась читательская кон
ференция по книге А. 
Мара «Часовые Крем
ля». Выступило 8 че
ловек. Были заданы 
вопросы. Проводила 
конференцию билиоте- 
карь Н. Т. Ясько и 
классный руководитель 
Л. Г. Поландова.

Т. ДЕГТЯРЕВА.

Газ 
пришел 

в квартирЫ
С огоньком потру

дился коллектив экс
плуатационников Кочу
беевского «Райгаза» 
в прошедшем месяце. 
Рабочие постарались, 
чтобы в день 53-й го
довщины Великого Ок
тября, во многих квар
тирах на радость хо

Советы 
женщинам

Рулет 
из печени

Печень говяжья — 
400 граммов, сало сви
ное — 200 граммов, 
лук репчатый—2 шту- 
кн, желатин — 1 сто
ловая ложка, соль, пе
рец по вкусу.

Говяжью печень ош
парить крутым кипят
ком (этим удаляется 
горечь) и, нарезав тон
кими брусочками, об
жарить в масле до пол
ной готовности. Лук на
шинковать соломкой и 
обжарить в масле до 
золотистого цвета. Са
ло опустить целым 
куском в кипящую во
ду и варить, примерно, 
30 минут.

Свиное сало наре
зать тонкими ломтика
ми, соединить его с об
жаренным луком, пе
ченью и желатином, 
посыпать все солью и 
перцем, перемешать, 
завернуть в целлофан 
в виде рулета, опус
тить в кипящую воду 
и варить в течение 10 
минут на среднем огне. 
Целлофан снять.

После охлаждения 
рулет украсить сли
вочным маслом, наре
занным кружочками.— •
Свиные 
ножки 
с квашеной 
капустой

Ножки тщательно 
вымыть водой и поло 
жить в кастрюлю с 
широким дном. Налить 
воды, чтобы она полно
стью их закрывала. 
Положить перцу в зер
нах, целую луковицу и 
лавровый лист. Варить 
около 1,5 часа. Время 
от времени доливать 
кипяченую воду,' что
бы мясо постоянно на
ходилось под водой.

В жире обжарить 
лук, положить капусту, 
посолить, добавить не
много сахара и тушить 
на слабом огне 25 ми
нут. Очень хорошо до
бавить яблочного сока 
(1 стакан) и тушить в 
нем. Готовая капуста 
выкладывается на боль
шое блюдо. Ножки вы
нуть из кастрюли и 
уложить на капусту. 
Подавать с вареным 
картофелем. На 4 нож
ки берется 750 грам
мов квашеной капусты.
зяйкам, вспыхнули го
лубые, пляшущие вен
чики над горелками га
зовых приборов.

Всего жидким и при
родным газом гази
фицировано более шес
тидесяти квартир. 
Столько же планируем 
подключить и в этом 
месяце.

И. СИРОТЕНКО, 
начальник райгаза.

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

Кочубеевскому РСУ ТРЕБУЮТСЯ 
бульдозерист, автогрейдерист и трак
тористы. Об условиях узнать по адре
су: ул. Вторая Пролетарская, 2.
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Невинномысская автобаза треста 
садоводства плодовых и плодопитом
нических совхозов ПРИГЛАШАЕТ на 
работу слесарей-мотористов, автосле
сарей, вулканизаторщиков, карбюра-

торщиков, трактористов на «К-700», 
«Т-16», «Т-74», электросварщика,
каменщиков, разнорабочих.

Доставка рабочих на работу и с 
работы производится автотранспортом 

предприятия.
Обращаться по адресу: г. Невинно

мысск, пос. РЭС, отдел кадров, или 
село Кочубеевское, ул. Кооператив
ная, 212, к Н. Г. Хоцкому.
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